

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 58 [i.e. 59-61] (1988-1990)

Heft: 7: Le projet CEPIM : renouveau dans la métallurgie?

Vorwort: A partir de quelques réalités préoccupantes : renouveau dans la métallurgie?

Autor: Gentil, Pierre-Alain

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A partir de quelques réalités préoccupantes :

Renouveau dans la métallurgie ?

Par Pierre-Alain GENTIL, secrétaire général de l'ADIJ



La vocation industrielle de l'économie régionale ne date pas d'aujourd'hui. Il peut même paraître superflu de rappeler cette évidence. Il en va de même pour la qualité de la main-d'œuvre régionale, appréciée pour sa parfaite maîtrise des techniques horlogères et métallurgiques ...

... Comme tous les lieux communs, le préambule de cet éditorial peut cependant cacher une réalité changeante. Il faut donc savoir gré à l'ADED (association pour le développement économique du district de Delémont) et à quelques industriels de la région d'avoir mis sur la table quelques vérités moins agréables à entendre, et notamment :

– le fait que les jeunes en formation manifestent aujourd'hui un certain dédain pour le secteur secondaire (pour des raisons aussi nombreuses que complexes) et privilégient, dans leur choix professionnel, le tertiaire des «cols blancs» (banque, assurance, commerce ...);

– le fait que les entreprises industrielles éprouvent donc des difficultés à recruter une relève dont les qualifications répondent aux exigences des techniques actuelles de production.

D'où le dilemme, bien mis en évidence par Jean Wagner, président de l'ADED : comment les entreprises industrielles jurassiennes, généralement sous-traitantes, et donc très fortement spécialisées, vont-elles relever le défi de la mutation technologique actuelle sans disposer d'une main-d'œuvre très qualifiée qu'elles éprouvent de la peine à recruter?

Priorité à la formation

Le mérite du CEPIM, initiative présentée dans le présent Bulletin, en accord avec ses promoteurs, est de poser le problème à la racine : la formation professionnelle. Par le biais d'une initiative originale, des entreprises industrielles delémontaines souhaitent pouvoir, en collaboration, offrir à la jeunesse régionale une formation à la fois suffisamment générale pour satisfaire aux exigences de l'OFIAMT et pourtant assez «pointue» pour répondre aux besoins du marché.

Bref, il s'agit de rendre à nouveau attractifs les métiers de la métallurgie en s'adressant aux jeunes qui rechignent à y faire carrière, pour leur démontrer que les perspectives professionnelles y sont attractives, tant sur le plan de la formation de base que sur celui des débouchés ultérieurs.

Un exemple de mobilisation régionale

L'ambition du CEPIM n'est pas mince. Les vœux de l'ADIJ accompagnent cet exemple de mobilisation régionale, avec le souhait que tous les acteurs économiques préoccupés par la formation professionnelle puissent apporter au CEPIM leur appui et leurs compétences respectives.

P.-A. G.